

SALUDO SUBSECRETARIO MAXIMILIANO PROAÑO – JUEVES 24 DE AGOSTO

Sr. Presidente,

Buenos Días,

En nombre del Gobierno de Chile, queremos agradecer al Gobierno de Canadá y a la ciudad de Vancouver por su hospitalidad y por acoger la séptima Asamblea del GEF. Asimismo, quisiera agradecer y reconocer la excelente organización de parte de la Secretaría del GEF de esta Asamblea y saludar muy especialmente a Carlos Manuel Rodríguez, a los distinguidos delegados y delegadas, representantes de la sociedad civil, comunidades indígenas y de los organismos internacionales presentes.

El Fondo para el Medio Ambiente Mundial se ha constituido en un pilar fundamental y socio estratégico, de fortalecimiento de la cooperación e integración para que los países en desarrollo puedan avanzar decididamente en alcanzar los urgentes compromisos ambientales globales y nacionales que posibiliten el desarrollo sostenible y la conservación de la vida en el planeta.

Es por ello, que destacamos el enorme logro que ha sido la histórica mayor reposición de fondos obtenida para el GEF 8 y la aprobación del nuevo fondo para financiar los enormes desafíos del Marco Global de Biodiversidad.

Chile es un país que se encuentra al fin del continente americano, de cara al océano Pacífico y con una vocación oceánica clave. Celebramos en este sentido, la adopción del Marco Global de Biodiversidad post 2020, la cual se logró gracias a la cooperación internacional entre todos los actores internacionales durante la COP 15 del Convenio de Biodiversidad celebrada en Montreal en diciembre de 2022 y asimismo, celebramos de manera enérgica la adopción del tercer acuerdo de implementación bajo la Convención de las Naciones Unidas sobre el Derecho del Mar para la conservación y el uso sostenible de la biodiversidad marina más allá de la jurisdicción nacional de los Estados, (BBNJ por sus siglas en inglés).

La decisión política de ofrecer a Chile como sede de la Secretaría de BBNJ, es un compromiso país al más alto nivel político.

Chile ha tenido acceso al financiamiento del GEF para más de 100 proyectos en áreas tales como conservación y manejo sostenible de la biodiversidad terrestre y marina , control de

especies invasoras, creación y fortalecimiento de áreas marinas terrestres, costeras y marinas, manejo sustentable de la tierra y restauración , gestión sostenibles de residuos electrónicos y eléctricos, economía circular ,eficiencia energética, electro movilidad y energía distrital, economía ambiental con amplia participación del sector público , comunidades, sector privado , organizaciones no gubernamentales y academia.

En el contexto de la triple crisis sanitaria que es a su vez de cambio climático, pérdida de biodiversidad y contaminación, desde el Ministerio del Medio Ambiente tenemos un profundo compromiso con los derechos humanos, incluyendo, el derecho a vivir en un medio ambiente limpio, sano y sostenible como ha sido reconocido por la Asamblea General de Naciones Unidas, pues precisamente expresa la relación inherente e interdependiente que existe entre los seres humanos y la naturaleza.

Sr. Presidente,

Deseamos el mayor de los éxitos a esta séptima Asamblea y por supuesto, puede contar con Chile para seguir trabajando de manera mancomunada en todos y cada uno de los compromisos ambientales a nivel internacional, regional y nacional.